
 

 

Jahreshauptversammlung 
des Elternvereins des BRG 16 

Schuljahr 2017/2018 
 
 
am: 24.10.2017 
um: 18.00 Uhr 
Ort: Schuhmeierplatz 7 
1160 Wien 

 

Programm 

Unter Vorsitz des EV-Vorstandes des Schuljahres 2016/2017 

 Bericht von Direktor Mag. Andreas Germ 

 Bericht des EV-Vorstandes 

 Bericht zu den Finanzen 

 Entlastung des Vorstandes 2016/17 

 Wahl des Vorstandes 2017/18 

Unter Vorsitz des EV-Vorstandes des Schuljahres 2017/2018 

 Wahl der Klassenelternvertreter/innen 

 Festlegung der Höhe des EV-Beitrages 

 



 

 

Begrüßung 

Unter Vorsitz des EV-Vorstandes des Schuljahres 2016/17 erfolgt die Begrüßung der anwesenden Eltern 
und Erziehungsberechtigten und Dir. Mag. Andreas Germ durch den Obmann H. P. Friedl. H.P. Friedl 
übergibt das Wort an Dir. A. Germ und bittet um seinen Bericht. 

 

Bericht von Direktor Mag. Andreas Germ  

Dir. Mag. Andreas Germ begrüßt alle Teilnehmer/innen und bedankt sich bei dem scheidenden 
Elternvereins-Obmann H. Peter Friedl, dessen Sohn nun maturiert hat und somit kein Kind mehr an der 
Schule hat. Es wird besonders Friedls aktive und produktive Arbeit hervorgehoben, denn es ist für den 
Erfolg einer Schule wichtig, dass alle - Professor/innen und weitere Mitarbeiter/innen an der Schule, Eltern 
und Schüler/innen - zusammenarbeiten. 

Wichtige Termine: 

 Tag der offenen Tür: es hat normaler Unterricht in den Klassen stattgefunden, allerdings waren die 
Türen offen, damit die Besucher/innen der Schule den Unterricht verfolgen konnten. 

 In diesem Zusammenhang sind die zukünftigen Anmeldungen für die ersten Klassen (Schuljahr 
2018/19) zu nennen. Es werden auch dieses Mal sehr viele Anmeldungen erwartet, allerdings 
können im Gegensatz zu den letzten Jahren aufgrund der Kapazitäten und des Platzangebots keine 
fünf erste Klassen mehr aufgenommen werden, sondern nur noch vier, wie eigentlich auch 
vorgesehen. Wanderklassen wären keine Option. 

 Das BRG 16 ist stolz am Projekt „Zukunft Schule“ teilnehmen zu dürfen, welches u.a. von der TU 
Wien und BOKU durchgeführt wird. Es sind in zwei Klassenräume die Wände begrünt worden auch 
der Pausenhof wird begrünt. Deshalb kommen nun immer wieder Medien, um über dieses Projekt 
zu berichten. Der ORF III wird im März 2018 eine Sendung darüber ausstrahlen. 

 Das BRG 16 hat entscheiden bei der Umstellung auf die „Neue Oberstufe“ – so wie die meisten 
Gymnasien auch - den letztmöglichen Termin zu wählen. D.h. dass jene Schüler/innen, die 
momentan in die vierte Klasse gehen, von dem neuen System betroffen sein werden. In der Folge 
werden diese Schüler/innen, wenn sie an der Schule bleiben, in der fünften Klasse einen neuen 
Lehrplan haben. Ab der sechsten Klasse findet die wesentliche Änderung statt. Nach dem ersten 
Semester werden dann nicht mehr Schulnachrichten, sondern tatsächlich Zeugnisse ausgestellt 
werden, d.h. man muss jedes Semester positiv (kein „Fünfer“) abschließen. Ist dies nicht der Fall, 
darf man mit höchstens zwei (einmalig mit einer „Klausel“ mit drei Fünfern möglich) dann trotzdem 
aufsteigen, allerdings muss die negative Note in dem Gegenstand ausgebessert werden, Die 
Schüler/innen können, wenn sie dies wünschen, von individuellen Lehrberater/innen (ILB) betreut 
werden.  

 Es gibt viele neue Lehrer/innen, die sich bereits gut eingearbeitet haben. 

 Damit die Schule gemeinsam gestaltet wird, ist auch wieder eine Sitzung mit den 
Klassensprecher/innen der Oberstufen geplant. 

 Das elektronische Klassenbuch ist eingeführt worden, die Eltern sind darüber informieret worden. 

 Am 1. Dezember 2017 findet der Elternsprechtag statt. Ab eine Woche zuvor können sich die Eltern 
in die Listen der Professor/innen eintragen. Die Gespräche sollen 5 Minuten, max. 10 Minuten 
dauern, wenn es ein längeres Gesprächs bedarf, sollte die wöchentlichen Sprechzeiten dafür 
genutzt werden. 

 Jede Klasse hat nun einen Beamer, es gibt nun auch Bildschirme im Eingangsbereich, im 1. Stock 
und im Lehrer/innen-Zimmer, um auf Änderungen im aktuellen Stundenplan hinzuweisen. 

 



 

 

Bericht des EV-Vorstandes 

Begrüßung des Elternvereins-Obmann H. Peter Friedl 

H. P. Friedl bedankt sich von Teilnehmer/innen und in Besonderen bei Dir. Mag. Andreas Germ für die 
produktive Zusammenarbeit und erklärt, dass er aufgrund der erfolgreich absolvierten Matura seines 
Sohnes nun aus dem EV ausscheiden wird. 

 

Bericht zu den Finanzen 

Kassierin Angelika Aigner berichtet über die Einnahmen und Ausgaben des Elternvereins für den Zeitraum 
01. September 2016 bis 31. August 2017. Es gibt 2 Konten: 

1. EV Konto – finanzielle Unterstützung aller SchülerInnen 

Der Elternvereinsbeitrag ist ein Pflichtbeitrag, keine freiwillige Spende .Die Einzahlungen im letzten 
Schuljahr des EV-Beitrages sind sehr erfreulich, die Quote liegt wieder bei 80%. Jedoch noch immer nicht 
vollständig. Vorfinanziert wird im September die Schüler/innenunfallversicherung für alle Kinder. 

Es folgt der Aufstellung der Einnahmen-Ausgaben-Rechnung des Schuljahrs 2015/2016, Rechnungsjahr 
01.09.2016- 31.08.2017. 

2. Schuhmeierfonds – personenbezogene finanzielle Unterstützung 

Der Schuhfonds gibt Hilfestellungen bei Sportwochen und Sprachreisen, in erster Linie durch 
Vorfinanzierung von staatlichen Unterstützungen, springt aber auch bei absoluten Notfällen ein. Kein/e 
Schüler/in soll aufgrund finanzieller Schwierigkeiten von Schulveranstaltungen ausgeschlossen werden. 
Anträge für Unterstützungen bekommt man bei denjenigen Professor/innen, die die jeweilige 
Veranstaltung durchführen. Der EV ist einer der Hauptfinanciers des Schuhfonds.  

 

Entlastung des Vorstandes 2016/17 

Kassierin Angelika Aigner berichtet, dass die Kassa ordnungsmäßig geprüft und der Kassabericht vollständig 
genehmigt wurde. 

H.P. Friedl bittet den Rechnungsprüfer DI Markus Lachowitz um ihren Bericht und um die Entlastung des 
Vorstandes. 

Bericht des Rechnungsprüfers 

Nach eingehender und ordnungsgemäßer Prüfung der Kassa wird der Kassabericht vollständig genehmigt. 
Die Generalversammlung wird gebeten, den Vorstand zu entlasten. 

Der Elternvereinsvorstand wird einstimmig entlastet. 
 
 



 

 

Wahl des Vorstands 2017/18 

Es gibt folgenden Vorschlag: 

• Obmann: Mag. Raimund Krendl 
• Stellvertretender Obmann: Mag. Klaus Ebner 
• Schriftführerin: Mag. Martina Friedrich 
• Stellvertretende Schriftführerin: Sanja Kos 
• Kassiererin: Angelika Aigner 
• Stellvertretende Kassiererin: Lisa Eder 
• Rechnungsprüfer: DI Markus Lachowitz & Josef Pölzl 

Der EV wird Angelika Aigner für die außeramtliche Tätigkeit, einen finanziellen Zuschuss gewähren.  

Der Wahlvorschlag wird einstimmig beschlossen. 

Verabschiedung von H.P. Friedl (Obmann) 

Die Mitglieder des alten und des neuen Vorstandes aber vor allem auchDir. Mag. Andreas Germ danken  
H.P. Friedl für seinen Einsatz für die Schule und verabschieden ihn. 

 

Wahl der Elternvertreter/innen 

Es wird abgestimmt, die Klassenelternvertreter/innen in der nächsten EV-Sitzung zu wählen. 
 
 



 

 

2. Sitzung des Elternvereins des BRG 16 2017/18 
 

Anwesend: Angelika Aigner Klaus Ebner, Lisa Eder Martina Friedrich, Raimund Krendl, Markus Lachowitz, 
Josef Pölzl, Carmen Siller 

Entschuldigt: Sanja Kos 

 

Wahlanzeige 

Die Wahlanzeigen müssen ausgefüllt und an die entsprechenden Behörden ausgesendet werden. 

 

Erlagscheine für das Einzahlen des Elternvereinsbeitrags 

Lisa Eder berichtet, wie aufwendig und schwierig der Druck der Erlagscheine ist, deshalb wird beschlossen, 
dies auszulagern. Lisa Eder wird sich erkundigen, was das kostet. Martina Friedrich erklärt sich bereit den 
dazugehörigen Elternbrief zu drucken, sobald sie die Vorlage hat. Es wird beschlossen, dass der Brief in 
Zukunft im A5-Format sein soll, um Papier zu sparen. 

 

Tag der offenen Tür – 10. November 2017 

Camilla Siller erklärt sich bereit den Elternverein in der Schule zu vertreten. 

 

Antrag zu finanzieller Unterstützung durch den Elternverein 

1. Bezahlung von Begleitpersonen für Schikurse 

Es wird einstimmig beschlossen, dass insgesamt € 1.500,- für Begleitpersonen auf den Schikursen 
als Entschädigung zur Verfügung gestellt werden. 

2. BIU-Team 

Es wird einstimmig beschlossen, dass das BIU-Team € 249,- als Unterstützung erhält. 

 

Nächste Termine: 

Schulgemeinschaftsausschuss: 14. November 2017 

3. Sitzung des Elternvereins: 20. November 2017, 18 Uhr 

 

Raimund Krendl bedankt sich für die Mitarbeit aller Beteiligten und schließt die Sitzung um 19:55 Uhr. 

 


